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吕波
麦德龙商

场总经理

初到麦德龙商场，有些硬性规定让人难以理解，比如，
禁止1.2米以下的儿童进入卖场，显示带有顾客姓名的“透
明”收银单，严格实行“会员制”等。不过，当它走进郑东新
区，为越来越多的郑州人乃至河南人提供服务时，它却受到
了欢迎和追捧。麦德龙郑州商场的开业不仅填补了郑州市
在自助式批发业态的空白，也成为麦德龙向中原地区拓展
的里程碑和支撑点。

会员对麦德龙情有独钟
3月27日上午，自己经营一家小公司、家住运河上郡小

区的林女士开车去麦德龙商场购物，这是她每周例行的“功
课”。“我平时除了打理自己的公司，还要带孩子，时间很紧
张。在这里购物能够满足工作和家庭的需要，比较方便。”

不过，每次购物她从没带儿子来过，因为麦德龙有条
规定，禁止 1.2米以下的儿童进入卖场。麦德龙的理由很
严谨：因为作为一家大型仓储式商场，需要进行叉车作业，
补充货品，而 1.2米以下的儿童恰恰是在叉车驾驶员的视
觉盲区。

经过一上午的忙碌，“扫完货”的林女士终于来到收银
台前。“开始的时候不太愿意，因为我的名字总是重复出现
在每一张收银单上。”记者在林女士的“透明”收银单上看
到，上面详尽地排列着她所购商品的名称、单价、数量、金

额、日期和顾客信息等。其详细程度甚至连每包卫生纸的
卷数都有说明，“现在已经习以为常了。这比较符合西方人
的严谨思维，也是我们顾客保障自身权益的一种手段。”

麦德龙来到郑州已6年
不止是林女士，郑东新区的不少居民都已经习惯了“麦

德龙方式”。新区人对它的喜爱源自麦德龙自身的实力和
优势。作为全球第三大贸易零售集团，德国麦德龙于 1995
年来到中国，与锦江国际（集团）有限公司合作，建立了锦江
麦德龙现购自运有限公司。1996年，麦德龙在上海开设了
它在中国的第一家现购自运制商场，截至目前，麦德龙在中
国开张了43家商场。2004年，麦德龙入驻郑东新区。

商场专业客户已超过10万名
麦德龙和郑东新区实现“珠联璧合”后，不仅带动了区

域经济发展，还促进了当地就业及对商业人才的培养。问
及麦德龙在河南市场的经营状况时，麦德龙商场总经理吕
波用客户数量回答了记者：“麦德龙郑州商场于 2005年 10
月20日在郑东新区正式开业，为超过10万名的专业客户提
供2万多种优质商品和专业服务。”

说起对郑州以至对河南的投资环境感受，吕波坦言：
“郑州是国家重要的开放城市和重要的商贸中心城市，我们
对郑州的未来充满信心。”

晚报记者 马燕
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中 油 花 园

酒店总经理

和新区珠联璧合的“龙”
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郑东新区正不断吸引大批第三产业入驻，这不仅是郑
东新区的发展定位，踊跃而来的投资者对郑东新区的未来
前景，也都怀着美好的展望。

两次郑州之行：从“有点怕”到“惊讶”
出生在南方的赖国新儒雅、健谈，步入酒店业已有 26

年。其中，在总经理岗位上任职时间就达 18年。未出任中
油花园酒店总经理之前，赖国新与河南的第一次“亲密接
触”要追溯到 1997年。赖国新直言不讳地说：“河南当时给
我留下的印象并不好。”

2009年4月接到总公司的任命后，长期在南方“安营扎
寨”的赖国新坦言当时“有点怕”。10多年后，再次踏足河
南，郑东新区的美景让他对郑州甚至河南都彻底改观。“第
二天，我在CBD附近转了转，看到马路这么宽，绿化带这么
多，别说在南方，就是在新加坡也非常少见。”赖国新欣然接
受了新任命，“抛弃”了在深圳的工作，一门心思投入到了中
油花园酒店的筹建当中。

中油花园酒店，带动郑州高端酒店发展
赖国新并非“头脑一热”就兴冲冲地来到了郑东新区。

经过前期的市场调研，赖国新看到了这里的发展机遇：“据
我所知，河南的五星级酒店寥寥无几，不单是郑东新区，整
个郑州对高端酒店都存在很大需求。”

“作为第一家进驻郑东新区的五星级酒店，中油花园酒
店扮演着‘领头羊’的角色。作为一个管理者，我个人承担
着很大责任。”深感责任与压力的赖国新，从酒店策划、安排
到管理一直全程跟进。为了配合郑东新区的定位，中油花
园酒店配套设施投入后，从设计、装修到员工安排都是按照
国际五星级的标准。无论是硬件还是软件，与同行相比，都
是佼佼者。

开业6个月协议客户1500家，好环境坚定发展信心
说到酒店的发展，赖国新说，刚刚营业 6个月，中国银

行、农业银行、广发银行、平安保险、东风日产、中铁集团、三
星电子等众多知名企业在这里举办客户答谢和新品推介
会。“今年 1月至今，酒店总接待人数近 3万人，最高峰的一
天接待上千宾客。宴会厅自1月份至农历年都没休息过，预
订时间从半个月提前到1个月。截至目前，中油花园酒店已
经有1500家协议单位。”

赖国新坦言：“郑州市和河南省都十分重视商务旅游的
发展，作为郑东新区第一家五星级酒店，我们已经打下了一
定基础。按我从事酒店行业的经验来看，郑州便利的交通、
丰厚的文化积淀都会吸引越来越多的人来河南。作为游客
了解郑州和河南的窗口，郑东新区必将吸引更多的客人。
这也为酒店业的发展带来更好的前景。”

晚报记者 马燕/文 赵克/图

2007年３月４日晚
元宵节焰火晚会（主会场）
在CBD文化广场举行。

2007年4月26日 第
二届中国中部投资贸易博
览会在郑州郑东新区隆重
开幕。

2007年5月26日 河
南农业银行迁入 CBD 外

环高层郑东大厦办公。这是郑东新
区 CBD 第一家正式进驻办公的大
型国有银行。

2007年6月 郑东新区建成的
第一所完中——河南省实验学校郑
东中学面向全省招生。

2007年 10月 26日 郑州综合
交通枢纽配套工程奠基仪式举行。

2008年 会展业渐成气候，国际
会展中心先后承办了100 余次大型
展览和会议。

2008年 引进省级重点企业总
部10家，世界500强企业分支机构4
家，中国500强企业5家。

2008 年 累计开工建设道路
243公里，通车里程达到219公里，在
建道路45条（段）。

2008年 新建、扩建学校3所。
2008年年底 CBD共进驻项目

70个，69个已开工建设，44个投入使
用，入住人口突破2.7万人。

[ 东 望 新 城 ]

新新 区区
我走时东区还仅仅是一个

框架，正在建设，脚手架林立，
才仅仅6年时间啊，一座现代化
新城就拔地而起了。

——2009 年 6月 18日，中共
中央政治局常委、国务院副总理李
克强在参观完郑东新区后兴奋地
感慨。

郑东新区会展中心
的工作人员正在准备商
务餐会
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